

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Domingo 20 de Noviembre de 1.932

número 24.799

## EL TIEMPO VUELA

Estamos ya cerca de diciembre, esto es, para que al terminar el año actual nos encontremos con uno de los mayores problemas almerienses. Nos referimos al plazo que dió el ministro de Hacienda para que quede suspendida la rifa denominada «Los Iguales». Si esto llegara a suceder, es indudable que se va a crear en nuestra capital un serio conflicto, bien difícil de resolver. Porque, aparte de los proyectos que esta humanitaria asociación tenía en estudio, lo peor del caso es que esos sesenta y sietecientos individuos que acallan el hambre en los amplios comedores de la Tienda Asilo, tendrían que volver en pandillas a recorrer nuestras calles, volviendo a implorar la caridad. El espectáculo sería en verdad bien triste, porque estos desamparados darían una neta poco agradable ante propios y extraños. Es casi lo mismo que si se tuviese que cerrar el Hospital y los enfermos y heridos no tuviesen donde encontrar alivio a sus penalidades.

No sabemos las gestiones que estarán realizando nuestras autoridades para evitar que se consuma ese hecho. Pero suponemos que habrán pensado en la situación en que quedarían los que hoy encuentran, por lo menos, comida abundante. Y pensando en ello, no es posible que no se haga nada para que no llegue ese momento y que tengamos por nuestra apatía una parte de culpa bien grande. Se nos dirá que si es criterio cerrado del ministro de Hacienda el prohibir dicha rifa, no sólo en Almería si no en otras muchas localidades donde también se haya establecida, no se conseguirá nada en llevar a cabo las referidas gestiones. En eso disentimos completamente de los que sustenten dicha perniciosa teoría. En primer término, más probabilidades habría de conseguir que no se consumara dicha prohibición, exponiendo los graves perjuicios que traería consigo, que conformándose de antemano con el silencio, que sería demostrativo de que esos perjuicios no serían tan enormes. Y en segundo lugar, que, aún dado por descontado el éxito de esas gestiones, siempre quedaría la íntima satis-

facción de haber cumplido con nuestro deber.

Suponemos, y creemos no equivocarnos, que en las demás localidades en las que también existe este medio de aliviar la miseria, no andarán remises en hacer cuantos esfuerzos puedan para que no llegue ese día y no se encuentren con ese problema, que aún será mayor en poblaciones como Cartagena, que desde hace muchos años existe esta rifa y que merced a ésta había conseguido crear unos asilos admirables, una organización bien completa, que puede muy bien servir de ejemplo de lo que se puede llegar a conseguir por este medio. Pero, a pesar de los trabajos que hagan las entidades que se hallen en la misma situación que la nuestra, no por eso debemos dejar de cumplir el cometido que nos incumbe. No es bueno confiar en el esfuerzo ajeno sin poner el propio a contribución.

Desde que supimos la desagradable noticia de esa resolución del ministro de Hacienda, pensamos y medimos su trascendencia, y nos causa honda pena que pueda llegar ese momento que indicara un desamparo bien grande. En lo que el señor Carner se fija para tomar esta determinación, es en la baja que obtiene el Estado en la renta de la Letería Nacional. Nosotros no creemos que ello consista en la rifa denominada «Los Iguales». Excepto en nuestra capital, en las demás se halla establecida desde hace muchos años y no se había notado dicha disminución. ¿No será esta motivada por la crisis que desde hace poco tiempo siente la economía de toda España? Porque no creemos que esa baja o disminución haya dependido exclusivamente de haberse establecido en nuestra capital. De todos es conocido que desde hace poco tiempo a esta parte el dinero anda ajustado, acobardado, y todo el mundo gasta lo menos posible y, por tanto, no es extraño que se resienta el vicio nacional.

Lea usted  
**'La Crónica Meridional'**

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

20 de noviembre de 1.887

Falleció la señora doña María del Carmen Aznar, esposa de nuestro paisano el catedrático de la Universidad de Granada señor Leal de Ibarra.

—Se recibió un cablegrama de Nueva York, dando cuenta de que

los últimos barriles de uvas llegados a aquella capital, se vendieron a cuatro duros y medio una gran cantidad y a siete duros y medio las de superior calidad.

—En una de las habitaciones de la pesada de la Trinidad, apareció muerto un tratante de ganado llamado Raimundo Reus Giral, natural de Zaragoza. La muerte fué casual.

—Fondeó en el puerto la fragata «Navarra».

Una institución admirable

## El Tribunal tutelar de menores de Sevilla

VII

Ambiente moral de la Institución

El presidente del Tribunal ha hecho desfilar ante mí a los menores hospedados en esta singular penitenciaría, que más parece mezcla de taller y casa de recreo.

Con el presidente están sus colaboradores que contemplan con paternal expresión a estos niños, alegres fuertes, física y moralmente redimidos por su sabia gestión tutelar.

Son ante todo buenos «animales», como diría Spencer; es decir, organismos sanos, de nutrida red nerviosa, de rostros encendidos por una sangre rica en glóbulos.

Los niños estrechan la mano de sus bienhechores y les miran con mirada en que hay algo más que respeto: admiración y gratitud. Han salido del taller de «Orientación profesional» y juegan en el gran patio del Tribunal, especie de pequeño sanatorio y campo de gimnástica.

Uno de ellos, alto, robusto, en cuyos ojos brillan el valor y la inteligencia, permanece apartado del bullicio. De vez en cuando mira con expresión afectuosa al docto profesor de Derecho Penal. La fisonomía atrayente de don Federico Caatejón aleja toda idea de castigo.

En un tribunal de jueces plados, presididos por un ángel con ceberura de catedrático, no hay penas aflictivas, ni duras reprimendas, ni multas agobradoras, ni rostros huraños.

Comprender es perdonar, y este Tribunal comprende. Yo añadiría que hace más que comprender; amar.

Al niño extraviado se le debe más cariño y protección que al que llamamos bueno.

El amor entrañable es pura tutela. Toda compasión es poca para los que delinquen. Y en una sociedad de hombres tres veces esclavos de sus tareas orgánicas, de su ineducación y de la inmoralidad del medio ambiente, rarísimo será el varón que tenga derecho a ser fiscal.

Algunos graves señores, más presumidos que sabios, han formulado libelo de repudio contra estos Tribunales, afirmando que intimidan a los niños.

Es absolutamente falso. Un niño no puede sentir miedo del que le alimenta bien, le permite descansar en cómodo lecho con metálico colchón, le enseña con procedimientos sugestivos y le deja jugar con sus iguales en anchuroso espacio bañado de sol y saturado de oxígeno.

El niño mira con antipatía cuando no con horror al padre que le golpea o le manda con rostro agrío y al maestro vulgar que pretende enseñarle la verdad a gritos o con ademanes airados.

En el Tribunal tutelar de Sevilla no hay pedantes de rostro avinagrado, ni dómicos rutinarios, ni estudios de acarreo, cuya pseudo ciencia como el «blanco» y «carmin» de doña Eivira solo tiene de suya.

el haberles costado su dinero. Yo quisiera que nuestros cenitros Me despidió de los niños y estrecho la mano de sus generosos tutores.

Ya en plena calle, vuelvo repetidas veces la cabeza saludando con el pensamiento aquella obra de caridad, justicia y progreso, que el astro rey acarició con sus rayos, y recuerdo las hermosas palabras del obispo de Híspala, a quien considero como el filósofo más cordial y profundo del Cristianismo: «Amad y después haced».

o que queráis; que todo lo que hagáis amando será bueno». Los docentes estuvieron regidos por hombres como los que componen este Tribunal; especie de laboratorio de perfección de las almas donde todos los recursos pedagógicos están inspirados por el amor; hálsamo que cura las más encenadas heridas y rectifica, iluminándolas las más torcidas y escuras conciencias.

PASCUAL SANTA CRUZ

DE OBRAS PÚBLICAS

## Para los puertos

Se ha publicado el siguiente decreto del ministerio de Obras públicas:

«Artículo único.—La celebración de los concursos de medios auxiliares, utillaje y vías para los puertos que se efectúan en uso de la autorización concedida por la ley de 1 de noviembre de 1932 y cuyos proyectos estén aprobados, se ajustan a las siguientes bases:

a) Los proyectos aprobados técnicamente, de adquisición de material que hayan de ser ejecutados por concurso se agruparán en tres clases, teniendo en cuenta para ello su semejanza, tanto en lo relativo a la utilización de los mismos como en lo referente a aquellos ramos industriales a los que corresponda construirlo. Una de esas agrupaciones comprenderán grúas cabrias y elementos similares; otra, embarcaciones, como dragas, gángules, remolcadores, etcétera, y otra, carriles y demás material ferroviario fijo.

Dentro de cada una de esas agrupaciones, y para facilitar la concurrencia, se formarán lotes, cuyas limitaciones se verificarán en fechas escalonadas, del tal modo, que para celebrar cada una de ellas será condición indispensable que se haya adjudicado la presente. Al efecto, entre concurso y concurso de lotes de la misma agrupación mediará un período de seis días, pudiendo presentarse proposiciones hasta veinticuatro horas antes de la fecha de cada concurso.

En cuanto al resto de los proyectos que no tengan cabida en estas tres agrupaciones, sus concursos se efectuarán por separado.

a) Para los concursos a que hace referencia la base anterior, se redactarán pliegos de condiciones particulares y económicas, que serán objeto de aprobación especial por orden del ministerio de Obras públicas, orden en el que se hará la distribución del presupuesto en tres anualidades como máximo.

Las cantidades correspondientes a estos plazos serán retenidas en una subvención anual que a cada puerto interesado corresponda, por referirse alguna de las unidades del suministro. Los pliegos de condiciones habrán de fijar asimismo los plazos de entrega parciales de cada unidad de los objetos del concurso.

c) La apertura de proposiciones

se verificará en el ministerio de Obras Públicas, ante el Tribunal constituido con arreglo a las disposiciones vigentes y presidido por el subsecretario del departamento.

d) El estudio y propuesta de adjudicación se harán por un tribunal presidido por el subsecretario y compuesto por los respectivos ingenieros directores de los puertos interesados en el concurso, el jefe del Negociado de Puertos del ministerio y la Sección de Puertos del Consejo de Obras Públicas.

Dicho tribunal hará en el curso de cada lote propuesta única de adjudicación entre las ofertas recibidas, y el ministro resolverá en definitiva. La propuesta se hará, indefectiblemente, dentro de los cuatro días siguientes a la celebración del concurso.

e) Todo lo relativo a plazos, formalidades y demás circunstancias se ajustará a lo dispuesto en el pliego de condiciones particulares y económicas de cada concurso, que se redactará y publicará inmediatamente, así como el anuncio de las unidades de obra que integran cada una de los lotes».

DE AVIACION

## Un bonito viaje

— o —

Esta mañana, al abrir LA CRÓNICA, leí que ayer tarde había aterrizado en el Aeropuerto un avión tripulado por el vice cónsul de Dinamarca en Johannesburg (Sur de África), el señor Otto Thanning que con su esposa iba a ocupar de nuevo su cargo, después de pasar las vacaciones en su patria.

El caso me pareció tan curioso y admirable, que sin pensarlo más fui en busca de unos amigos, y con su auxilio salimos directamente para el Alquízar, donde encontramos un espléndido aparato encarnado, chiquito como un juguete, limpio y brillante cual si lo sacasen de sacar de una caja. Estaba solo en el amplio campo, custodiado por una pareja de la Guardia civil.

Al poco rato vimos llegar a los señores Fischer, cónsul de Dinamarca en esta capital, y los aviadores, un matrimonio joven elegantes y simpáticos que ya en inglés, ya en francés, estuvieron charlando con nosotros haciéndonos admirar todas las perfecciones de su pequeña nave, tan bien dispuesta interlamente con sus dos asientos comodísimos, forrados de cuero encarnado, un pequeño sitio libre para las maletas, los almohadones, las cartas, etc.

Tante él como ella son pilotos y conducen el avión tres horas cada uno, sin cambiar de asiento, pues tienen sus «commandes» independientes.

Como es natural, felicitamos calurosamente a los señores de Thanning por su magnífico y arriesgado «raid»; mas ellos, sonrientes, no parecían darle la menor importancia; hace tres meses volaron sin incidente alguno desde Johannes-

burg hasta Dinamarca, y nos aseguraron que en el África del Sur hay muchísimos aviones particulares, en los cuales se hace un viaje a Europa tan fácilmente como aquí se va en auto de Almería a Berja!.

Estuvimos haciendo muchas fotos; desgraciadamente el tiempo poco nos favoreció y hasta tuvimos que aguantar estóicamente una copiosa lluvia, ¡que lástima no brillara, como todos los días, el sol espléndido de Almería, que hubier hecho aun más bello el vuelo armonioso del «Ukasi», nombre que con mucho gusto han dado sus dueños al gracioso aeroplano pues significa «águila» en idioma Zulu.

Deseándonos buen viaje nos despedimos de los valientes aviadores, ofreciendo a la señora de Thanning, un ramo de claveles almerienses, que llevaron de perfume y poesía su linda casita encarnada.

PABLO CAZARD.

## Del Gobierno civil

Nota oficiosa

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer la siguiente:

A última hora del día de ayer celebró una reunión, bajo la presidencia del señor gobernador civil, la Junta Administrativa del Instituto provincial de Higiene, tratándose diversos asuntos de trámite relacionados con el presupuesto de dicho organismo para el próximo año 1933.

También a última hora de la tarde le visitaron el diputado a Cortes don Juan Compañi y demás señores del comité provincial del partido federal.

En la mañana de hoy el gobernador comenzó a devolver las visitas al elemento oficial.

Estuvieron a cumplimentarle los alcaldes de Sorbas y Cuevas.

Además le visitó una comisión de Gérgal para rogarle interese del Ministerio de la Gobernación la concesión de un subsidio que

alivie la crisis por que atraviesan los obreros, pues manifestaron no pueden cobrar la décima de la contribución que pretendían destinar al paro obrero, por no haberlo solicitado a su tiempo el Ayuntamiento de la Hacienda.

## Espectáculos

Teatro Cervantes

«Doña Francisquita», la inimitable producción del maestro Vives, reverdecó anoche sus lauros en la escena de Cervantes.

El público, numerosísimo, como en los días anteriores, saboreó con fruición la hermosa partitura del autor de «Bohemia» y tuvo para los artistas de la compañía de Moreno Torroba aplausos entusiastas como premio a su labor.

Las señoritas Pardo y Planas, señora Basco, Emilio Vendrell, que tuvo una noche feliz e hizo galas de su estilo de buen cantante, señores Farret y Martelo y las demás partes, pusieron de relieve una vez más sus merecimientos y el cariño que ponen en su misión.

Hoy, domingo, se cantará tarde y noche «Luisa Fernanda», que tan resonante éxito obtuvo el día de su estreno.

Para mañana, lunes, se prepara la despedida de la compañía con la zarzuela en tres actos, música de Luna y Torroba. «La pastorela» y un gran fin de fiesta por las señoritas Pardo y Planas y señores Niella y Terol.

Salón Hesperia

Esta tarde, a las 3 30 y 5 30, se celebrarán funciones especiales de cine, la segunda de ellas, con programa sonoro.

Por la noche, a las 9 45 se proyectará de nuevo el interesante «film» ruso, creación de Ivan Kírla, «El camino de la vida».

Circo Antonini

Para hoy se anuncia la inauguración de este espectáculo, instalado en el Andén de Costa, y en

## ASISTENCIA SOCIAL

### CONCURSO

Cumpliendo acuerdo directivo, se anuncia concurso libre al que pueden concurrir las casas legalmente establecidas para la adquisición de las siguientes prendas:

300 equipos para niños de 2 a 12 años, compuestos de lo siguiente, cada uno.

Pantalón azul de vicuña, gaster o estambre.

Jersey de algodón o lana.

Dos camisetas de punto inglés.

Dos calzoncillos blancos, clase buena.

Dos pares de calcetines sport.

Un par de alpargatas y precio por separado de zapatos.

200 equipos para niñas de la misma edad compuestos de:

Dos vestidos de lana uno y otro de franela.

Dos camisetas de clase buena.

Dos camisetas de punto inglés.

Dos pares de calcetines.

Un jersey de lana e algodón (precio de cada uno).

Un par de alpargatas.

Plazo de entrega: hasta el día 15 de diciembre.

Admisión de pliegos cerrados: hasta el día 25 del actual.

La apertura de los pliegos se verificará en sesión directiva, la que adjudicará el concurso a la vista de las muestras y precios ofrecidos. La presentación de las muestras con el pliego será condición indispensable. El importe del anuncio será de cuenta del concursante a quien se adjudique.—El Secretario.

el que figuran diversas atracciones, disponiendo además, para varios números, de hermosos ejemplares de caballos.

## Campaña frutera

Un telegrama de Liverpool comunicó las ventas del vapor «Pinto», de 8 a 15; mejores a 17; mayoría de 10 a 11 6.

El vapor «Rhea», que fondeó por la mañana, salió para Finlandia con 2 160 barriles y 60 cajas.

El «Cartagena» embarcó para Génova 100 medios.

En servicio de cabotaje se embarcaron en el «De fin» 221 cajas para Meilla.

Ayer comenzaron a darse órdenes para los vapores siguientes: «Norma», para Londres; «Palacio», para Liverpool; «Marenian», para Manchester; «Elnoe», para Bristol y Cardiff; «Ouergha», para Marsella.

En puerto quedó el «Palermo» para Hamburgo.

Suma lo exportado hasta anoche en 200 vapores, 1 596.276 barriles, 21 692 medios y 123 830 cajas.

En 19 de noviembre del año anterior, en 180 vapores iban embarcadas 1.545.748 barriles, 31 012 medios y 74 412 cajas.

En igual fecha de 1930, iban exportados en 197 vapores, 1.292.714 barriles, 26 981 medios y 19.812 cajas de uvas.

En igual fecha de 1929, en 202 vapores, 1.768.961 barriles, 27.576 medios y 34.157 cajas.

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive:

Destinos	Barriles	Medios
Boston . . .	20.738	53
Bremen . . .	94.123	1.009
Belfast . . .	2.922	
Bristol . . .	34.256	739
Cabotaje . . .	2 279	778
Cardiff . . .	40.573	
Copenhague . . .	2.522	201
Dublin . . .	4.087	
Finlandia . . .	14.331	170
Glasgow . . .	116.807	190
Hamburgo . . .	273 276	4 840
Hull . . .	76.931	204
Liverpool . . .	260.261	939
Londres . . .	350.686	1.948
Lisboa . . .	190	115
Manchester . . .	37.885	315
Marsella . . .	904	2.520
Newcastle . . .	38.661	289
P. Noruega . . .	71.553	439
P. Suecia . . .	61.632	4.348
Rotterdam . . .	3.763	
Southampton . . .	43.570	704
Gdynia . . .	1.625	
Stettin . . .	3.930	
Sud América . . .	29.669	1.764
Varlos . . .	541	804
<b>Total . . .</b>	<b>1.596.276</b>	<b>21.692</b>

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 19

#### Publicación en la «Gaceta»

Entre otras cosas, publica la «Gaceta» de hoy lo siguiente:

Decreto autorizando al ministro de la Gobernación para arrendar, previo concurso, locales para la completa y debida instalación de todos los servicios del Parque móvil de Policía gubernativa.

Autorizando la venta de 75 automóviles dependientes de dicho Parque móvil de Policía que se encuentran inútiles para el servicio a que estaban destinados.

Varios ascensos en el Cuerpo de Vigilancia.

Declarando disuelto el Consejo de Energía.

Nombrando Presidente de la Sección del Consejo Forestal a don Buenaventura Esteban; consejero inspector general de Montes a don José Renovar; ingeniero jefe de primera clase a don Antonio del Campo, e idem de segunda a don Alfonso Cid.

Jubilando a don Emilio Colomina, presidente de Sección de ingenieros industriales, profesor de la Escuela.

Orden de Marina disponiendo que durante la ausencia del ministro, se encargue del despacho de los asuntos del ministerio, el subsecretario de la Marina civil.

Inserta la relación de auxiliares de Hacienda, aprobados, y que se hallan en expectativa de destino y los que se les destina a diversas Delegaciones.

#### Visitas. Discusión de una ponencia

Han visitado hoy al jefe del Gobierno señor Azaña, el presidente del Consorcio de las Fábricas Militares y el Director general de Ganadería.

Se discutió la ponencia relativa a las ferias y mercados, cuyas conclusiones tienden a

la reorganización de los negocios de compra y venta de ganado, exigiendo a cuantos intervienen la tributación necesaria para que se eviten las operaciones clandestinas.

#### Curso de la Universidad Popular

El ministro de Instrucción pública señor de los Ríos ha marchado hoy a Segovia.

Dicho viaje es con objeto de asistir a la inauguración del curso de la Universidad Popular.

#### Otra visita

El general Queipo del Llano, ha visitado hoy en su despacho oficial, al ministro de Estado señor Zulueta.

#### Comisión española en Méjico

En el ministerio de Estado se ha entregado hoy a los periodistas una nota.

Dice ésta que llegó a Méjico la comisión española encargada del estudio de la amistad, presidida por el ingeniero de la Constructora Naval don Juan Antonio Suances.

Este y los demás delegados de España que forman dicha comisión, están siendo muy atendidos por las autoridades civiles y militares mejicanas, poniéndose de relieve la cordial simpatía del Gobierno de Méjico hacia las nuevas figuras de la República española.

Fué recibida la comisión en audiencia especial por el Presidente de la República de dicha nación, cambiándose discursos entre unos y otros.

El señor Suances dirigió un saludo en nombre del Sr. Alcalá Zamora, contestándole cordialmente el Presidente de Méjico don Abelardo Rodríguez,

#### Melquiades felicitudisimo.

#### Firmas. Un banquete

Durante todo el día recibió numerosas visitas el señor Alvarez (don Melquiades).

Este manifestaba que el incidente de ayer en el Congreso carecía de importancia.

Desde su iniciación, decía,

se vió que era una maniobra política.

En el Colegio de Abogados se firmaron numerosos pliegos para el banquete que se proyecta en honor del señor Alvarez, como homenaje por su actuación al frente de la Junta de Gobierno de la Unión Nacional.

#### Un escrito de los abogados contra las jubilaciones forzosas

Firmado por numerosos abogados se ha presentado un escrito al jefe del Gobierno señor Azaña contra las jubilaciones forzosas, que menoscaban la independencia del poder judicial.

#### Ataque de los moros a unos pescadores

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se recibieron esta tarde noticias participando que el barco pesquero «Los Corazones», había embarrancado a 30 millas al Sur de Cabo Juby, atacándole los moros y que acudió en su auxilio el compañero de pareja «Miravares».

Además de este auxilio se ordenó la inmediata salida de los cañoneros «Cánovas del Castillo» y «Canalejas».

Este último no se encontraba en Rio de Oro.

El vapor correo «Lanzarote» también salió de Cabo Juby, llevando tropas de auxilio.

Las últimas noticias recibidas son que el barco pesquero «Miravares» salvó la tripulación del barco embarrancado.

#### Declaraciones del subsecretario de la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia hizo esta noche declaraciones ante los periodistas.

Encareció la importancia que tendría si el Presidente de la República de los Estados Unidos Mr. Roosevelt aceptase el ofrecimiento de pasar la temporada de invierno en Málaga.

PERPEN

Número de ocho páginas

¡ADELANTE!

## Asistencia Social

— 0 —

Se ha recibido el siguiente telegrama urgente:

«Madrid.—Vicente Brotons, secretario Asistencia Social.—Reunidos con ministro Hacienda representantes provincias interesadas, sacamos buena impresión. Salúdole.—PRADAL».

El presente telegrama es fruto de las gestiones que la directiva de Asistencia Social viene realizando conjuntamente con los señores diputados por la provincia. Hemos recibido sendos ofrecimientos de todos ellos para la obra común de asistencia al desvalido, y algunas tan elocuentes como la del Patronato de Protección de Menores (Junta central) y Secretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Por conducto del señor Ferrera, residente en Cartagena, hemos sabido que el ex gobernador de Almería don Adolfo Alas Argüelles, espontáneamente ha realizado numerosas gestiones cerca de la Presidencia del Consejo de Ministros, para obtener la seguridad de que en Almería no se suprimirá la rifa benéfica que tantos servicios presta a la clase indigente.

Igualmente hemos de hacer presente nuestro agradecimiento al señor gobernador actual don Rafael Baeque, el cual desde el primer momento ha manifestado un vivísimo interés por ser útil y aportar sus valiosas iniciativas e informes a la Asociación.

Esta activísima campaña que todos venimos desarrollando, sería felizmente coronada si los organismos oficiales todos, Ayuntamiento, Diputación, etc., coadyuvaran a ella con sus acuerdos en favor de la continuación reglamentada de la rifa.

Este llamamiento que dirigimos a todo almeriense que se preocupe de las enormes deficiencias que en asistencia social existen, debe ser oído urgentemente y ante la imposibilidad por la premura de dirigirnos personalmente, rogamos a todos los elementos interesados en la obra, que gustosamente recibáremos y agradeceremos en nombre de los acogidos los acuerdos que adopten y las peticiones que deseen, para unirlos a la exposición que la directiva prepara para elevarla al Ministerio de Hacienda.

Aprovechando su estancia en Madrid, el presidente señor Eloxrieta realiza interesantes gestiones en favor de la Asociación, que oportunamente daremos a conocer.

## De Comunicaciones

— 0 —

Los giros para el extranjero

Habiendo variado las circunstancias que motivaron medidas extraordinarias de precaución en la admisión de giros para el Extranjero, la Dirección general ha acordado la anulación de cuantas

disposiciones se han dictado sobre limitaciones de los derechos de los expedidores. Únicamente quedará en vigor la siguiente limitación:

Toda persona que solicite en una oficina la imposición de un giro para el extranjero, superior a 500 pesetas y que no exceda de 1 000, deberá justificar cumplidamente su necesidad, y una vez impuesto no podrá expedir otro en el mismo día.

### Cambios de denominación

A los efectos del envío de correspondencia se advierte al público que los municipios de Villa Sanjurjo y Ahama de Almería se denominan ahora Villa Ahemas y Ahama de Salmerón.

## Necrología

En la mañana de ayer falleció en esta capital, la respetable señora doña Ana Alonso de Villasanté Agullar, esposa y madre, respectivamente, de nuestros amigos el notario don Joaquín Monterreal y el ex alcalde don Rafael Monterreal.

La extinta fué una amante esposa y una madre cariñosa, contando con las simpatías de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla.

Ayer tarde tuvo lugar el entierro, asistiendo al triste acto numerosa y distinguida concurrencia, demostrando las simpatías con que la finada contó en vida y cuenta su desconsolada familia.

A los señores de Monterreal y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5 —MADRID.

## En la provincia

### Una mujer que se ahorca

Ha sido encontrada ahorcada en un olivo, en el sitio conocido por Barranco de la Balsa, del término de Huercal Overa, una mujer llamada Juana Morales Guerrero, de 22 años de edad, que estaba haciendo vida marital con Francisco Martínez Pacha.

El Juzgado de instrucción del

partido se presentó en el lugar en donde estaba el cadáver, procediendo al levantamiento de éste y a instruir las diligencias que correspondían.

No pudo averiguarse qué motivo tuviera la desdichada Juana Morales para poner fin a su vida.

### Amenazas a un guarda jurado

Los vecinos de Garrucha Antonio Quesada Vallés y Francisco Rodríguez Quesada estaban apacentando ganado cabrío y lanar en una finca del término de Mojácar, sin el permiso correspondiente.

Se presentó el guarda particular jurado Francisco Flores Alonso, de 60 años, el que denunció a los primeros y éstos entonces intentaron arrollarlo, diciéndole entre otras cosas, que le iban a «hacer comer la tercerala», teniendo que huir con ésta enseguida.

Los dos individuos de referencia fueron denunciados ante el Juez municipal de Mojácar.

## Las aguas debajo de la tierra

### Provincia de Almería

V

Llanos de Caniles, cuenca superior del río Almanzora, sierra de Filabres y ramblas de Lúcar y Abex.

El origen del Almanzora lo desconozco; puede ser desde las vertientes de Caniles, si es por distancia y puede ser la rambla de Lúcar, (equidistantes) y si es por el mayor volumen de agua puede ser en la fuente de «Cela» que rinde unos 200 litros por segundo, esto al menos cuando hace años la aforé.

Prescindiendo de la génesis de estos terrenos, aceptándolos como son para nuestros fines hidroscópicos, me detendré únicamente en reseñar algo de las vicisitudes que han motivado convertir el río Almanzora de curso continuo caudaloso, en temporero y torrencial. Antes puntualizaré algo sobre los

### Llanos de Caniles

Para encontrar aguas de pozo en este dilatado campo, que comprende diez tramos del terciario, hay que tomar como cota de nivel la fuente de Cela, y la diferencia que resulte de nivel, aguas arriba, esa es la profundidad aproximada a que se encuentran las aguas en aquel campo.

Más denuncias  
También han sido denunciados ante el Juzgado de Tíjola, Manuel Navarro Franco y ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas Rogelio Rosa Cruz, Andrés Rodríguez Rojas y Francisco Gaevara Expósito; el primero por causar daños en olivos y los otros por faltar al Reglamento de carreteras.

UN ACUERDO

## El Consorcio del Pan

El Consorcio del Pan ha adoptado un acuerdo que de ser aceptado por las autoridades, producirá el aumento del precio del pan en algunas clases.

Se dice que con el fin de que la industria pueda compensar todos los aumentos de gastos habidos desde 1925, se pide se rebaje el gravamen que pesa sobre la harina de lujo, y que se autorice a vender pan familiar desde quince gramos en adelante, al peso, comoletando la norma con trozos de pan de la misma clase

Al N. O de la fuente de Cela como a unos tres kilómetros hay una extensa llanura y en el centro de esa llanura un aljibe como de dos hectáreas y 20 metros de altura; pues bien, en lo más alto del relieve brotan seis u ocho fuentes que unidas producen sobre tres litros por segundo, aguas de temperatura normal y con solo 18° hidrémétricos.

Estudié este caso curioso, pues si bien hay muchas en teoría, son pocos los que puedan contemplarse en la realidad. Son aguas frías que después de un recorrido por un cauce torcido de algunos kilómetros, hacen sifón. Puede cortarse y aumentarse a distancia, con provecho de otros predios, pero al darne cuenta de que era con perjuicio consciente, no lo hice y guardé el secreto.

En Villajoyosa (Alicante) hay otro fuente que rinde 50 litros por segundo durante cuatro meses y los ocho restantes queda completamente seca.

También tiene su explicación y por las mismas razones no la toqué a pesar de haber podido obtener el mismo caudal en paraje más alto, pero no correspondía al mismo dueño.

También en Villajoyosa intercepté una corriente submarina que, hoy sirve para riego de almendros en magníficas fincas, y en la playa mandé elevar el tubo abistral con resultado.

Este método abistral deberían ensayarlo en Aguadulce de Almería, en la misma playa.

### Cuenca del Almanzora

En el tramo superior comprendido entre Caniles y Castroria se pueden alumbrar importantes caudales de agua de carácter surtidor y las otras accidentales hasta muy cerca de la rasante, se-

## Dr. JUAN J. GIMENEZ

Director de Sanidad del Puerto  
Tocólogo municipal por oposición

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 5. — Méndez Núñez, 12 ALMERIA

Sanatorio para enfermedades del embarazo, parto y matriz.—Galefacción  
1st na.—Jardín.—Blasco Ibáñez, 26 (antes Obispo Orberá).

gún el relieve del embalsamamiento en el paraje elegido. Estas aguas surgentes también pueden salir a la superficie, rebajando el tarro no por trinchera o socavón.

Soy el autor de los sondeos artesianos de Cantoria, previo estudio de aquella parte alta del Almanzora y como ya tengo la experiencia y comprobación de profundidades y hasta del caudal que allí existe, creo tener autoridad para vaticinar que hay muchas aguas subterráneas perdidas en ese tramo, además, hay la ventaja de encontrarnos, en una cuenca cerrada, idéntica a la de Villena y Sax (Alicante) en la cual soy también autor de los pozos abisales y artesanales que abastecen a Villena y a Alicante, y de los otros caudales por dren y galerías que en junto rinden más de mil litros por segundo. Pues bien, esta parte del Almanzora tiene un más campo receptor que la enseñada.

Escribiendo estas líneas, leo en la Prensa de Almería, que los señores alcaldes de Almería y Tijola propugnan los distintos proyectos que responden a un mismo fin.

Estimo una acertada visión la de estos dos ilustres señores y tal vez ahondando sobre tales ideas rios pudieran encontrar una fórmula mixta «técnico-jurídica», regulando a la vez los derechos de todos en la distribución de aguas en aquellas cauces de aparente o efectivo perjuicio, emanado de alumbramientos que restan e anulan el volumen de agua ya preexistente, ya procedente de nuevas labores, evitando de este modo puebles litigios.

**Sierras que guarnecen la cuenca del río Almanzora**

Tanto Filabres como las otras sierras de toda aquella zona hasta el litoral, estuvieron bajo el dominio del periodo glaciario que extinguió toda la flora, dejando la roca al desnudo en las laderas y escarpes; únicamente quedó en las mesetas cóncavas y en algunos repliegues de abrigo, el terreno anterior a esta época evolutiva de los hielos, causa por la que hoy mismo no figuran como diluviales extensas zonas de la edad glaciaria, o tal vez polar. Aconteció que los polos siempre estuvieron en su latitud y no vinieron a nosotros, fuimos y volvimos nosotros a ellos como un trasatlántico que va y viene a los Antipodas.

Su repoblación fué obra lenta de la naturaleza, interviniendo entre otros factores de oxidación y reacciones químicas en las mismas rocas al desnudo, las materias en suspensión que centelean la atmósfera (adhiriéndose primero a las quebras) que representan según estudio reciente 912 gramos por año y metro cuadrado, formando una capa de 4 milímetros de hierro, sílice, carbonato de cal, sulfato de cal y materias orgánicas.

Sin necesidad de apelar a épocas geológicas, ne bastan las históricas; por ejemplo, los recintos cerrados de los romanos como

son los teatros y circos, tienen hoy de seis a ocho metros de relieve en Mérida y R. g. na. La galería de captación de aguas en Mérida es un tubo de hormigón de 18 kilómetros longitudinales con sección de 250 metros altos, por 130 ancho, ya volado, ya soterrado cerrando las infiltraciones para la recogida de las aguas freáticas, pues bien, ese tubo está cubierto de una gruesa capa de tierra hoy en cultivo y le mismo las distintas caudales de la región extremeña.

Por este proceso se vistieron de flora las sierras del Almanzora y como en aquella época el hombre no talaba ni decapajaba, todo era un bosque que producía milares y millares de fuentejitas, que filian a los arroyos y rambas, hasta rendir su tributo en el río Almanzora formándolo muy caudaloso y de curso continuo, constituyendo este río en todo su curso, uno de los bellos panoramas que tenemos en la tierra.

Aquellos tiempos pasaron para no volver mientras haya hombres y necesidades.

Los ingenieros agrónomos pueden hacer algo, no mucho, se oponen al ley de intereses encontrados, las necesidades agrícolas, pecuarias y económicas del Estado. No obstante, tenemos compensación providencial, pues si bien el bosque produce masantiales y mayor humedad atmosférica, el régimen de las lluvias obedece a la depresiones oceánicas y al régimen de los vientos. Si otra cosa fuese adios las dos Castillas, en donde hay muy pocos árboles y escasísimos montes.

Teniendo en cuenta lo expuesto y aceptando las cosas como son, veamos en que parte y en que forma se deben captar aguas en el resto de la provincia de Almería. Soy optimista y creo que bien enfocado este asunto por los dirigentes del país y con los auxilios del Estado, su transformación será un hecho y veremos también a Almería capital, convertida en el vergel que fué de que nos hablan historiadores y poetas.

AMARO A. MORAN

Madrid, noviembre, 1932,

**Juzgado Municipal**

DIA 19

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—Angel Brú Jordá, Juan Ramírez Bonilla y Rosa Iía Albarracín Campoy.

DEFUNCIONES.—Angel Vera Vallecillas, de 2 meses, de campala

MATRIMONIOS.—Juan Martínez Barnés con Micaela Fency Sierra, Juan José Martínez Raye con María del Rosario Martínez Urcz y Juan Rodríguez Cerrada con María de la Visitación García Gómez.

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Angela Ruiz Martínez, Antonio Martínez López, Antonio Torres Sánchez y José Maya Artés.

DEFUNCIONES.—Ana Alonso Vi

llazante Agullar, de 67 años, de caquexia cancerosa.

MATRIMONIOS — Luis Martorell Terol con Ana Colomer Terol.

DE ESTA SEMANA

**“CRONICA”**

Dedica esta semana especial atención a las elecciones catalanas, publicando curiosos datos acerca de la lucha por conquistar el Parlamento catalán.

Publica también: «A Barcelona ha llegado un barco cargado de...», «Cómo y dónde operan los últimos tenorios madrileños», «Anécdotas de viaje de Luis de Oteyza», «Reviata frívola» (página humorística), «Aventuras de Lolín y Bobito», «Cine», «Modas» y la continuación de «La Venus Boichévique», la mejor novela del «Caballero Audaz».

Compre usted «Cónicas». Precio: 25 céntimos en toda España.

PETICIÓN DENEGADA

**Un alcalde que pide retribución**

El alcalde del pueblo de Valverde de Mérida dirigió al Gobierno una petición para que se le concediera al cargo una asignación mensual que «compense los devotos que el ejercicio de aquel lleva consigo», con lo que se haría un acto de justicia.

El ministro de la Gobernación ha dictado con tal motivo una orden circular, diciendo que la investidura de alcalde es gratuita y que no cabe alterar el texto de la ley municipal de 1877 que así le dispone.

Además de desestimar la anterior petición, dispone que los Gobernadores civiles no den curso a las que se hagan para el mismo efecto que el relacionado.

**ANTONIO LANGLE**

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

PARA HACER PROVISIONES

**El cañonero “Laya”**

Ayer tarde, próximamente a las dos, llegó a nuestras aguas, el cañonero de la marina de guerra española «Laya», quedando fondeado frente a la escollera del muelle de Poniente.

Procedía de Garrucha, donde se le ordenó marcharse seguidamente para conocer sobre unas denuncias relacionadas con las cuestiones de pesca.

La llegada del cañonero se debió a hacer provisiones.

A las dos de la mañana zarpó con rumbo a Cartagena.

**TRIBUNALES**

EN LA AUDIENCIA

Juicio suspendido

Por enfermedad de uno de los procesados, se suspendió ayer el juicio señalado de causa seguida en el Juzgado del distrito de San Sebastián, por el delito de robo.

Señalamientos para mañana

Por Jurados.—Vista de causa número 20, de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, se guía contra José Sánchez González, por el delito de rauto — Abogado, don Eduardo Rodríguez; procurador, don Antonio Reyes.

Vista de causa número 24 de 1932, del Juzgado de Vera, contra Diego Rodríguez, por el delito de estrago — Abogado, don Rafael Pérez Sevilla; procurador, don Antonio Rueda.

Absolución

Se ha dictado sentencia en la causa número 38 de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, absolviendo al procesado Juan Felices García del delito de lesiones por imprudencia de que se le acusaba.

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 19

#### La vista de la causa sobre las responsabilidades

El Secretario del tribunal sobre las responsabilidades cree que es aventurado suponer que la vista del proceso durará cuatro días.

Todo depende de la amplitud que se dé a los informes del fiscal, acusaciones y las defensas.

En la prueba testifical figurarán las declaraciones de los señores marqués de Alhucemas, Jimeno y general Bermúdez de Castro.

En la prueba documental figura la conferencia que celebraron los generales Aizpuru y Primo de Rivera y una copia de la circular que dirigió Primo de Rivera a los jefes de la guarnición.

#### Combinación militar

Es posible que en la próxima combinación militar que se prepara, se confiera un cargo al general Cabanellas.

#### En el palacio del Senado se ultimaron los detalles

En el salón de sesiones del Senado han quedado ultimados los detalles para la vista de la causa de las responsabilidades sobre la Dictadura.

En el estrado presidencial se sentarán los 21 diputados que forman el tribunal.

En el banco azul el fiscal y los tres diputados pertenecientes a la comisión de responsabilidades que formularon votos particulares.

En los escaños frente al banco azul los defensores y detrás los procesados.

En los restantes escaños los diputados.

Dos tribunas se han reservado para la mesa del Congreso, cuatro para la prensa y las restantes para las invitaciones.

También se ha dedicado otra para el público.

Comenzará la vista dándose

lectura al sumario, después la prueba documental y examen de testigos

Luego informará el fiscal señor González López y le seguirán los señores Royo Villanova, Peñalver y Uriarte defendiendo sus votos particulares.

Luego informaran los defensores, que son:

El señor Pita Romero, que defiende al general don Federico Berenguer.

El señor Gil Robles a los generales que formaron el segundo Directorio.

El señor Primo de Rivera (don Antonio) defendiendo a don Galo Ponte.

El señor Arranz defenderá al señor Cornejo.

El señor Martínez Velasco defenderá al general Aizpuru.

Se defenderán personalmente los generales, Sarc, Cavalcanti y el señor Castedo.

Comparecerán ante el tribunal 19 procesados, por haberse declarado en rebeldía a los exministros señores conde de Guadalhorce, Martínez Anido, Yanguas, Calvo Sotelo, Callejo, Aunós y conde de los Andes.

Es posible que la vista dure dos sesiones.

### Del Extranjero

=o=

Madrid, 29

#### Dos condenas de muerte

Comunican de Fez que se ha celebrado en Mequinez un consejo de guerra, siendo condenados a la pena de muerte dos cabos.

Estos intervinieron en la sublevación del puesto de Bragueles, en donde murieron un teniente, dos sargentos y cinco soldados tiradores marroquíes.

#### Portugués derrotado

Cablegrafían de Nueva York que el célebre boxeador Primo Carnera derrotó por k.o. al sexto round, al portugués Sarthe.

#### Huelga del hambre

Desde Breslau dicen que de 41 comunistas que practican la huelga del hambre, ocho han sido hospitalizados por encontrarse en grave estado.

#### Manifestación comunista

Telegrafían de Hamburgo, que los comunistas obreros sin trabajo organizaron una manifestación, recorriendo las principales calles.

De pronto comenzaron a arrojar piedras y dar palos sobre los escaparates.

La policía se vió obligada a dar varias cargas, haciendo muchas detenciones.

#### Un artículo sobre el Estrecho de Gibraltar

Desde Roma comunican que el «Giornale de Italia» publica un artículo examinando el espíritu y objeto del proyecto de construcción del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar.

Pone de relieve el gran interés que tendría para Francia dicho túnel, pues podría evitar el peligro del transporte de tropas coloniales por la vía marítima, convirtiendo las colonias africanas francesas en una inmensa región continental.

Dicho periódico termina diciendo que si los obstáculos políticos naturales no se oponen a la construcción de expresado túnel, puede convertirse en el acontecimiento de mayor interés para el porvenir de Europa.

#### No es necesaria la colegiación

Otro despacho dice que los elementos del Colegio de Abogados, afectos al Gobierno, contrariados por la campaña que se hace contra la situación gobernante, se proponen elevar un escrito pidiendo que no sea necesaria la colegiación para el ejercicio de la carrera.

#### Roosevelt, va a descansar

Como el Presidente de la República de los Estados Unidos, doctor Roosevelt, expre-

só su propósito de descansar en un clima templado, hasta Marzo no se posesionará de dicho importante cargo.

Por iniciativa del alcalde de Málaga, se le ofrecerá al doctor Roosevelt aquella capital andaluza como residencia durante el invierno.

#### Hitler pidió el Gobierno...

#### Aclamado por millares de personas

Desde Berlín telegrafían dando cuenta que Hitler celebró una conferencia con el presidente de la República general Hindenburg durante una hora.

La nota oficial facilitada a la prensa anuncia que se celebrará una nueva entrevista.

Parece que Hitler pidió al presidente el Gobierno.

A la salida del palacio millares de personas aclamaron a Hitler.

Este contestó con un saludo fascista.

### De Provincias

Madrid, 19

#### La lucha de mañana en Cataluña. Numerosas precauciones

Telegrafían de Barcelona que el gobernador civil ha adoptado numerosas precauciones con motivo de la lucha de mañana.

Legó el subsecretario de Gobernación señor Espá. Las tropas permanecerán acuarteladas.

Se han enviado a Tortosa treinta guardias de asalto.

En Reus se celebró un mitin izquierdista, registrándose una colisión.

Se dispararon varios tiros y se arrojaron numerosas piedras.

#### Paro de 16.000 metalúrgicos

Participan de San Sebastián que el lunes pararán diez y seis mil metalúrgicos.

PERPEN.

Número de ocho páginas

# SUCESOS

## Un suicidio

A atardecer de ayer, el industrial de esta plaza, establecido en la calle de Patón, número 1, esquina a la de Antonio Vico, Francisco Ortega Sánchez, de 34 años de edad puso fin a su vida cogándose de un madero en su domicilio.

Al percibirse la familia del suceso, demandó auxilio de vecindario, descoyendo al suicida.

Como parecía daba muestras de vida, se le condujo a la casa de socorro, donde el personal de guardia se limitó a certificar que Francisco había fallecido de asfixia por estrangulación.

El juzgado de Instrucción del distrito de la Audiencia se personó en el citado centro, comenzando las diligencias reglamentarias y ordenando el traslado del cadáver a su domicilio.

Se desconocen los móviles que a Francisco Ortega le impulsaran para adoptar tan extrema resolución.

## Guardia municipal herido

En la casa de socorro fué asistido ayer el guardia municipal Rosendo Hernández Tripiana, de varias erosiones en la región cervical izquierda, producidas por mordeduras que le produjo Antonio Moya García, al intentar venir en la riña que este sostuvo con otro individuo.

El asunto pasó al juzgado.

# EL TIEMPO

## Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	764.3
Temperatura máxima...	21.2
Idem mínima...	15.0
Idem media...	18.1
Idem máxima al sol...	23.2
Humedad relativa media	94
Evaporación en 24 h.	0.7
Lluvia en 24 horas,	2.0
Viento dominante	SW

Fuerza en metros por segundo... 3.0  
 Visibilidad... cubierto

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL  
 DIA 16 DE NOVIEMBRE A LAS 7 HORAS:

Se intensifica la borrasca de Islandia que se extiende por oriente hasta las costas noruegas. Pierde, en cambio, intensidad la del Noroeste de nuestra Península, aunque todavía persiste el efecto de bajas presiones en posición casi idéntica a la de ayer. Tiempo probable hasta el día 17 a las 7 horas: Cantabria y Galicia cielo con nubes; algunas lluvias. Resto de España cielo nuboso; ligeras lloviznas.

Las altas presiones continentales se retiraron hacia oriente y se internan en Rusia.

## CAMPAÑA SINDICAL

# Unión de empleados de Banca

Ayer, a las diez, y con asistencia de todos sus afiliados, se celebró en el nuevo local de la Unión de Empleados de Banca, Avenida de la República número 30 y con motivo de la inauguración del mismo, el acto de apertura de la campaña sindical que esta sociedad se propone realizar.

Hicieron uso de la palabra, don Antonio Sánchez Salinas, don José Carlos Palenzuela Montoro, don Fernando Grisolia Barroeta y don Julián Fernández Bueso, quienes con fácil palabra y brillante oratoria supieron dar, al acto toda la brillantez que era de esperar, dado el entusiasmo que existe entre los empleados de Banca de Almería y su provincia, ante la consecución del nuevo contrato de trabajo, y poniéndose de manifiesto una vez más la estrecha unión y disciplina existente en el seno de esta sociedad, no decayendo ni un sólo instante su entusiasmo en pro de la reivindicación del proletariado de Banca.

# Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 95. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 381 niños, 448 adultos y 12 transeúntes.

# Vapores fruteros

Roderikafbolaget Svenska Lloyd

El vapor IVERNIA cargará el día 25.

Estos dos buques saldrán directos para Goteborg, Stokolmo y de más puertos de Suecia.

Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Maurera, 5

# Vapores fruteros

de Hijo de Ricardo Giménez S. en C

Compañía de Navegación PAQUET

SERVICIO MARSELLA

El vapor OUEGHA, llegará hoy admitiendo carga y pasaje ros.

NOTA: Se admite carga para GENOVA con trasbordo en Marsella.

Para hueco e enfermos, a sus agentes: Hijo de Ricardo Giménez, S. en C., Avenida de la República, 69 — Almería.

# Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Terriza 15. — Almería

# Vapores fruteros



D/S A/S Spanskolinjen

El vapor BRETAGNE cargará el día 24 del corriente.

Estos buques saldrán directos para Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega.

Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Maurera, 5

# Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15). ALMERIA

# GACETILLAS

## Comision provincial

Mañana, a las once, se reunirá la Comisión gestora provincial, para celebrar la última sesión del presente mes.

## De ornato

Han solicitado: don Indalecio Morales Felices, construir una casa de planta baja en la calle de Basco Ibáñez, y don Andrés Abadilla hacer reformas en la número 14 de la Avenida de la República.

## Almerienses fallecidos

Ha fallecido en Berkame (Marnees francés), el día 5 de Octubre último, Pedro Garrido, natural de Baeares, de nuestra provincia, en cuyo pueblo nació el día 3 de mayo de 1889.

También ha fallecido en Bahía Banca, Joaquín Peña Sorroche, de 59 años de edad, natural de

Utiella del Campo, de esta provincia.

## ¡Vaya con Co lado!

El jefe de los servicios sanitarios municipales denunció ayer que un individuo llamado José Collado Quesada, penetró en la casa de socorro en estado de embriaguez, agrediendo y atropellando a los camilleros.

## Una detención

Una pareja de Seguridad detuvo ayer mañana a Rafael Miras Riano, el que había amenazado con una pistola a Luis Rueda Borbalán.

## Farol roto

El ante de la sociedad Alsina y Graells, que hace el servicio de viajeros a Janjáyar, ha roto el farol del alumbrado público que existía en la calle de José Jesús García, esquina a la de la Cinta.

## Asociación de la Prensa

Hoy se reunirá la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, para continuar tratando de la organización de las fiestas que se preparan para el próximo invierno.

## Agentes recaudadores

Han sido nombrados agentes auxiliares recaudadores del impuesto de cédulas personales, don Francisco Acaraz Salas, don Félix González Ubeda, don José García Fuentes, don Nicolás González, don Cristóbal Pérez Salas, don Norberto González y don José Gallardo.

## Canarios

Se venden machos de este año, antando bien, a 15 pesetas. Del año anterior a 20 pesetas. Mariana Plueda, 29 (antes Refina)

# Traslado

El almacén de motores de aceite CROSSLEY y motores eléctricos de don Vicente Aznar, sito en la calle Conde Offalla, 24, se ha trasladado a la calle de Méndez Núñez, 16.

# MUY INTERESANTE

**Señoras:** Con las nuevas hornillas de gas a consumo reducido que acaba de recibir la Compañía Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín se gasta **mucho menos** que con carbón vegetal. Son por lo tanto

**Más rápidas**

**Más cómodas**

**Más limpias**

**Más higiénicas; y**

**Más económicas**

Avisad a Lecrín, Rueda López, número 8. Sección Comercial y nuestros técnicos os lo probarán. Además se os facilitará la adquisición del modelo que necesitéis a plazos mensuales y a precio limitadísimo.—Teléfono, 1-3 6.

**EL MEJOR  
PURGANTE  
AGUA DE**

# CARABAÑA

**DEPURATIVA  
ANTIHERPÉTICA  
ANTIBILIOSAS**

## JABON DE SALES DE CARABANA

**Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel**

Pastilla pequeña 0'80  
grande, 1'25

DEPOSITO

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfume-  
rías y Droguerías

**Abonad con nitrato de Chile y  
obtendréis excelentes cosechas**

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

### NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se altera,  
ni acidifica las tierras

**El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado**

**Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid**

PARA INFORMES EN ALMERIA

## SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 6-6

Para mayores datos dirigirse al  
Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El  
Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo,  
Calle de J. Vivas Pérez Avenida de la  
Pública, 9

### ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son una  
pastilla de una composición es-  
pecial, fruto de estudios concen-  
trados permitiendo teñir en agua  
FRÍO o CALIENTE toda clase de  
tejidos. No manchan las manos,  
su manejo es muy limpio y su  
uso de lo más sencillo. Las telas,  
aun las más finas no se perjudi-  
can en lo más mínimo por no te-  
ner que hervir. Las pastillas  
IRIS suministran los colores más  
sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su  
propio interés no admita otras  
marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.

### Flor de Lis

Tintura muy práctica y econo-  
mica

Tiñe rápidamente las canas, ha-  
ce desaparecer las caspas e impu-  
reza de la caída del cabello  
Véndese a cinco pesetas el frasco  
en droguerías y perfumerías. Y  
en casa del depositario.

**Eugenio de Bustos**

Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería



### Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports  
Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga,  
para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y  
Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con  
trato helico y telegrafía sin hilos.

Alma, Mercedes, Florida y Campana

**CAMPANA** Saldrá de Almería el 17 de Noviembre de 1932, para Rio Ja-  
neiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para Rio Ja-  
neiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas  
incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de  
primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar pa-  
ra proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con to-  
do el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espa-  
ciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; come-  
dores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento  
de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.  
Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor  
y antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes. Sra. Consignata: los: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.  
Avenida de la República 69.-ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga

### HIPERACIGIL ANTES

SERIAS ANTIGASTRÉICAS  
medicamento eficaz contra las afeccio-  
nes del estómago sea dolor, acedias, vi-  
nágras, vómitos después de las comi-  
das inapetencias, debilidad, estomacal,  
asburras, disenteria y en general para  
todas aquellas molestias que revelen  
malas digestiones sean o no dolorosas

Para estar informado,  
Lea usted  
"La Crónica Meridional"

### Lubrificantes ALASKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía

## AUTOELECTRIC

Alameda, 39.

Teléfono 1832

MALAGA

Anuncio NIETO (Málaga)